
Ecole Claude Nicolas Ledoux – SAINT VIT
CONSEIL D'ECOLE n°2

le 5 mars 2024

Présents     :  
- pour la Mairie : 
M. Nicolin, adjoint aux affaires scolaires, Mme Hurter, cheffe du service Affaires scolaires
- DDEN     :   Mme Catherine Saulnier
- pour les Représentants de Parents d'élèves : 
Mme Seddouki (Titulaire, PS-MS), Mme Bounajra (Suppléante, PS-MS), M. Gaiffe (Titulaire, MS-

GS), M. Iskandar (Suppléant, MS-GS), Mme Humbert (Titulaire, GS-CP), Mme Robert (Titulaire, 
CE1), Mme Garnier (Suppléante, CE1), M. Régnier (Titulaire, CE2-CM1), Mme Sugny (Suppléante, 
CE2-CM1), Mme Pointurier (Suppléante, CM1-CM2)

- pour les enseignants : 
Mme Chi (PS-MS), Mme Feuvier-Etevenard (MS-GS), Mmes Chevalier et Paris (CE1), Mme Di 

Sabatino (CE2-CM1), Mme Le Gorrec (CM1-CM2 et directrice)

- invités     :   Mme Valfrey (ATSEM), Mme Da Silva (ATSEM), Mme Barros (directrice des Francas) et
Mme Marion (animatrice référente des Francas)

Excusés : Mme Guillemin, Inspectrice de l’Éducation Nationale en charge de la circonscription de
Besançon  4  ;  M.  Routhier,  Maire  de  Saint-Vit,  M.  Morel,  Directeur  général  des  services,  Mme
Cuccureddu, enseignante en CM1-CM2, Mme Pasquier, représentante de parents d’élèves.

ORDRE DU JOUR:

1°) Présentation des effectifs

2°) Bilan de milieu d’année sur l’accueil périscolaire

3°) Sécurité à l'école : exercices entrant dans le cadre du PPMS

4°) Évaluations nationales en CP

5°) Vie de l'école : Différents projets passés et à venir

6°) Questions diverses

Début de séance 18h02

Pas de secrétaire de séance
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RELEVE DE CONCLUSIONS
1°) Présentation des effectifs 

Les effectifs sont stables depuis les vacances de la Toussaint. 

NIVEAU EFFECTIF
EFFECTIF PAR

CLASSE

EFFECTIF
MATERNELLE /
ÉLÉMENTAIRE

TOTAL

PS 16
23

MATERNELLE :

52

127

MS 17
7

10
23

GS 19
13

6
20

CP 14

ÉLÉMENTAIRE :

75

CE1 19 19

CE2 14

20
CM1 14

6

8
22

CM2 14

Pour l'instant, il n'y a pas de projet de fermeture de la sixième classe à la prochaine rentrée scolaire.

2°)   Bilan   de milieu d’année sur l’accueil périscolaire  

Madame Barros commence en informant le conseil d'école qu'un élève a été exclu des Francas
pour une durée d'une semaine, en raison de son comportement inapproprié sur le temps de cantine.
La  fréquentation  de  la  cantine  par  les  élèves  d'élémentaire  est  toujours  aussi  élevée,  ce  qui

contraint  à  avoir  3  à  4  animateurs  présents  le  midi.  Une  animatrice  ayant  démissionné,  un
recrutement est en cours.
Madame Marion indique que l'équipe actuelle s'entend bien,  et  que la  communication avec les

enseignantes de l'école est bonne.
Plusieurs évènements vont être organisés dans les mois à venir :

• Le carnaval  avec les associations de parents d'élèves des trois écoles de Saint-Vit le  23
mars à la salle des fêtes de Saint-Vit. Les Francas sont investis dans la création de décors et
d'accessoires pour la manifestation.

• La fête de l'enfance aura lieu le samedi 25 mai et fête ses 10 ans ! Les trois structures des
Francas cherchent à inover et vont pour cela faire passer un questionnaire aux enfants et aux
parents. Un partenariat avec le chef cuisinier du collège de Saint-Vit est déjà envisagé ainsi
que des ateliers pâtisserie les samedis matins avec les parents. Côté environnement, il est
prévu de former une brigade écocitoyenne d'enfants  et  de  mettre  en place un tri  sélectif
pendant la manifestation. Les autres activités envisagées sont des quizz, des jeux participatifs
et coopératifs ainsi que des ateliers animés par des enfants, pour les enfants.

• La  chasse  aux  oeufs  se  transforme et  devient  la  fête  du  printemps.  Elle  aura  lieu  sur
inscription le mercredi 10 avril, prendra la forme d'activités autour du jardin, des fleurs, et se
terminera par un goûter partagé.
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3°)   Sécurité à l'école : exercices entrant dans le cadre du PPMS  
Deux exercices ont eu lieu depuis le dernier conseil d'école :
✔ Exercice  local  de  confinement  en  cas d'attentat  intrusion   le  6  février,  en présence de M.

Nicolin, Mme Saulnier et la police municipale de Saint-Vit. Un nouveau système d'alerte a été testé,
ce qui a permis de constater que le système sonore ne fonctionnait pas côté élémentaire, et que le
déclenchement de l'alarme ne donnait pas lieu à l'envoi d'un texto aux responsables de la sécurité
(police municipale, Mairie). Ces deux défauts ont été corrigés depuis. L'exercice a duré environ 15
minutes, et s'est très bien passé pour les observateurs extérieurs : silence dans les classes, portes
fermées à clés et lumières éteintes. Seule la porte communiquant avec la cour était restée ouverte
(non fermée à clé). Pour les enseignantes, cela reste un exercice difficile, en particulier pour les plus
jeunes. En effet,  la durée de l'exercice est très longue et la pénombre peut être angoissante et
déclencher des larmes pour les plus sensibles.
✔ Exercice  local     d'évacuation  en  cas  de  tremblement  de  terre   le  25  janvier.  Tout  s'est  bien

passé.

Deux exercices restent à faire:
• Un exercice académique     de confinement en cas de danger grave et imminent   : il devrait avoir

lieu le 5 avril, suite à plusieurs reports de la date.
• Un exercice local d'évacuation en cas d’incendie : il aura lieu à l'improviste au mois de mars.

4°) Évaluations nationales de mi-CP

Les élèves sont habitués à cette forme d'évaluation puisqu'ils l'ont déjà faite en début d'année et
qu'ils sont désormais familliers avec l'écrit, l'organisation de la page, .... La passation des épreuves
est donc plus facile qu'en septembre. Les résultats sont présentés aux parents qui comprennent
facilement les points forts et les points faibles de leur enfant. Le problème est qu'il n'est pas possible
de rattraper les absences, ce qui entraine un gros "trou" dans le graphique. De plus, deux exercices
ratés dans un domaine suffisent à classer l'élève comme fragile, ce qui n'est pas toujours le cas en
réalité en classe. Cela peut donc être source d'angoisse infondée pour les familles. Par ailleurs, ces
évaluations standardisées ne s'adaptent pas à la progression dans les apprentissages de chaque
classe de CP, progression qui varie d'une classe à l'autre. Les élèves peuvent être évalués sur des
points qu'ils n'ont pas encore travaillés en classe, le son OU par exemple, ce qui les met en difficulté.
Certains exercices sont toujours trop longs (parfois 30 répétitions d'une même consigne, ce qui lasse
les élèves). Cela représente toujours beaucoup de papier et un temps de saisie des réponses très
long, et ne dispense pas l'enseignant de faire ses propres évaluations pour situer l'élève dans la
classe et par rapport à ce qui a déjà été travaillé.

5°)   Vie de l'école : Différents projets passés et à venir  

Projets culturels

✔ Les Petits Ouistitis ont offert à toute l'école un spectacle pour Noël, à la salle des fêtes de
Saint-Vit. Le Père Noël était présent pour distribuer des papillotes au début du spectacle. Les
élèves ont passé un très bon moment en compagnie des deux comédiens de la compagnie
Les  assoiffées  d'Azur  de  Chenecey  Buillon.  Ils  les  ont  fait  voyager  dans  le  monde  en
compagnie  d’animaux rigolos,  pour  faire  passer  des messages de tolérance,  de  courage,
d’entraide, et en faveur de l’environnement. Le thème principal était celui de la lutte contre le
harcèlement.

✔ Les  classes  de  CE2-CM1  et  CM1-CM2  ont  participé  au  concours  national  des  Petits
Champions de la Lecture. Le jury, composé de M. Nicolin, Mme Saulnier, Mme Hurter, Mme
Vendola (ancienne enseignante de l'école),  Eva Barsanti  et  Odile Mulin (animatrices de la
médiathèque) a sélectionné le 16 janvier, les trois garçons et les trois filles de CM1 et CM2 qui
avaient le mieux lu à voix haute un passage de 3 minutes extrait d'un roman qu'ils avaient
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choisi.  Ce  sont  6  élèves  de  CM2 qui  ont  été  sélectionnés  :  Ambre  El  Mazoughi,  Louise
Depierre,  Assia  Seddouki,  Ezan  Ulbegi,  Camil  Reziouk  et  Gabriel  Pointurier.  Les  deux
premiers,  Assia  et  Gabriel,  ont  ensuite  participé  à  l'une  des  finales  départementales,  le
mercredi 7 février. C'est finalement Gabriel qui a gagné cette finale, parmi les 17 finalistes
présents. La vidéo de sa lecture va être envoyée à un jury pour les finales régionales. S’il est
qualifié, il participera ensuite aux finales nationales à Paris. Aventure à suivre … 

✔ Les classes de maternelle ont visité le Musée des Beaux Arts. Ils ont fait un parcours sur le
thème des  animaux,  en  s'arrêtant  devant  7  à  8  oeuvres,  afin  de  rechercher  ce  que ces
oeuvres pouvaient évoquer en termes de ressentis, et en sollicitant les 5 sens.

✔ Deux chorales coexistent à l'école : une en maternelle et une en élémentaire. Les classes de
maternelle ont déjà présenté un petit spectacle en janvier. Le hall d'entrée était bondé. Mme
Bounajra suggère de faire cette représentation dans la cour, en plaçant les élèves sur les
marches pour que chacun puisse mieux les voir. Cette organisation est soumise au temps qu'il
fait, notamment en hiver. En été, les élèves ont le soleil dans les yeux ce qui est inconfortable.
M. Nicolin engage chacun à être patient :  dans le nouveau groupe scolaire,  une salle de
specacle de 200 places sera présente.

✔ Les classes de maternelle organisent un "ciné des petits" la veille de chaque vacances pour
projeter un court métrage aux élèves, suite à l'achat d'un DVD. Ces courts métrages sont les
mêmes que ceux qui peuvent être projetés au théâtre de l'Espace de Besançon.

✔ Plusieurs classes sont déjà allées ou vont se rendre à la médiathèque de Saint-Vit.
✔ Toutes les classes ont  commencé à travailler  sur les oeuvres d'art  exposées à l'école,  et

prêtées par l'ASCAP, en vue de  l'exposition dont le vernissage aura lieu le  29 mars.  Le
thème est celui de la biodiversité.

Projets sportifs

• Les CE2-CM1 et CM1-CM2 ont suivi un cycle complet de natation (8 séances) à la piscine
Croppet.

• Les  mêmes  classes  ont  également  troqué  les  séances  de  ski  contre  des  séances  de
randonnée. La première a eu lieu entre Salans et Roset-Fluans. Les élèves ont marché entre
12  et  14  km  !  Le  vendredi  8  mars,  une  deuxième  randonnée  est  prévue  au-dessus  de
Thoraise, vers la chapelle Notre Dame du Mont, avec ensuite une liaison vers Boussières puis
Abbans-Dessus.

Projets thématiques

✔ Les classes de MS-GS et CE1 ont écrit une lettre au Père Noël, mais seule la classe de MS-
GS a reçu une réponse, très personnalisée.

✔ Les PS-MS ont envoyé une  carte de voeux pour la nouvelle année. C'était une surprise
pour leur famille. Ils sont allés poster les cartes et ont pu voir arriver le courrier chez eux
quelques jours plus tard.

✔ Le défilé de Carnaval s'est fait sous un beau soleil, en présence de nombreux parents qui ont
pu accompagner le  cortège sur  le  chemin.  Enfants et  adultes se sont  bien amusés à se
déguiser !

D’ici la fin de l’année, d'autres projets devraient encore se concrétiser :
• D’autres sorties : musée des maisons comtoises, planétarium de Dijon, ferme pédagogique,

concert de l’orchestre Victor Hugo
• Nettoyons la nature avec la ville de Saint-Vit
• L'exposition artistique en lien avec l’ASCAP
• Une rencontre sportive entre les 3 écoles de Saint-Vit avec le club de Volley de Saint-Vit début
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avril
• Deux spectacles de chorale : maternelle et élémentaire
• des séances de kayak et vélo pour les plus grands ...

Mme  Le  Gorrec  remercie  les  parents  qui  accompagnent  les  classes  lors  des  sorties,
l'associatin des Petits Oustitis qui finance de nombreux projets et bien sûr, à la Mairie qui
(entre autres) met à disposition un animateur sportif, un bus, un chauffeur et subventionne la
coopérative scolaire.

6°) Questions diverses
En  l'absence  de  questions  diverses,  Mme  Le  Gorrec  donne  la  parole  à  la  Mairie et  à  son

représentant,  M.  Nicolin.  Il  nous  informe  que  les  travaux  du  nouveau  groupe  scolaire ont
commencé : le terrassement est en cours. Les travaux devraient durer 17 mois, ce qui conduirait à
une fin des travaux courant juillet  2025. Ce projet coûte 12 millions d'euros à la commune. Les
élèves des écoles vont être sollicités pour proposer un  nom à ce nouveau groupe scolaire. Les
équipes  éducatives  pourront  également  faire  des  propositions.  M.  Nicolin  propose  également
d'organiser des  visites de chantier avec les élèves pour les impliquer dans cette construction et
pour qu'ils puissent en suivre les différentes étapes.

Mme Robert prend ensuite la parole pour l'association des Petits Ouistitis.
Un premier marché de Noël a été organisé avant les vacances de Noël, et il sera certainement à

nouveau proposé l'année prochaine car il  a été courronné de succès. L'objectif  était de créer un
moment de convivialité et de rencontre entre les parents d'élèves, avant la kermesse du mois de
juin. Les parents ont été nombreux à se déplacer, les exposants étaient très contents des contacts
avec le public et de leurs ventes. Même l'association a pu faire quelques bénéfices, ce qui lui a
permis de prendre en charge une partie des frais des activités de bricolage des classes de l'école.
Le 23 mars aura lieu le Carnaval des trois écoles, lancé par l'association de parents d'élèves de

l'école Jouffroy d'Abbans. Les réunsions préparatoires ont permis aux associations des trois écoles
de se rencontrer et d'échanger, et à celles des deux écoles qui seront regroupées de commencer à
travailler ensemble.
L'association fera bientôt passer un sondage aux familles pour recenser celles qui pourraient être

intéressées par un  achat groupé de fournitures scolaires. Les enseignantes devront donc avoir
finalisé leurs listes de fournitures scolaires pour fin mai.
La date de la kermesse est choisie à l'occasion du conseil d'école et fixée au mardi 25 juin.
Enfin,  l'association recherche toujours son ou sa futur(e) président(e) puisque Mme Robert

donnera sa démission à la fin de l'année scolaire. Elle est disponible pour renseigner les personnes
qui pourraient être intéressées, et souligne la belle dynamique de l'association depuis deux ans,
puisque de nouveaux membres, plutôt nombreux, l'ont rejointe et apportent leurs nouvelles idées et
leur aide à l'organisation. La charge de travail est assez faible et il ne faut pas que cela fasse peur,
d'autant plus qu'une clé USB avec tous les supports et documents nécessaires sera laissée à son
successeur. Lancez-vous !

Fin de séance à 19h25.

Compte rendu rédigé par Mme Le Gorrec
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